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Подробнее на стр. 3

Уважаемые избиратели!

За последние два десятилетия прошли не одни выборы в 
городскую Думу Таганрога. Многие депутаты в своих про-
граммах много раз давали вам разные обещания. Что же 
выполнено из обещанного? Отчитались ли народные из-
бранники о выполнении своих программ и извинились ли 
за то, что обещали и не сделали?

К сожалению, большинство обещаний осталось только на 
бумаге, а многие из избранных депутатов, забыв об избира-
телях, спрятались за своих помощников.

Много проблем для граждан сегодня в Таганроге создают 
разные конторы и ведомства. Существующие за счёт наших 
налогов, они устраивают нам многочисленные очереди, 
бюрократические препоны, поборы, проявляют безграмот-
ность и равнодушие.

Принимаемые городской Думой законы и решения дале-
ки от реальных потребностей горожан. Поэтому не убира-
ется мусор, вырубаются деревья, уничтожаются точечными 
застройками площади и скверы, разбиты дороги, закрыва-
ются муниципальные предприятия.

Вам известен хотя бы один пример, когда чиновника – 
грубияна, бездельника – по инициативе депутата призвали 
к ответу, уволили? Думаю, что нет. А на содержание чинов-
ничьего аппарата тратятся сотни миллионов рублей, соби-
раемых с налогоплательщиков. И что в результате: лучше 
работает жилищно-коммунальный комплекс, образование, 
медицинское обслуживание? В городе всё туже затягивает-
ся узел многочисленных проблем, но те должностные лица, 
что по долгу службы обязаны находить и реализовывать 
их решение, отделываются невнятными отчётами о труд-
ностях.

Считаю, что пришла пора прекратить чиновничье равно-
душие к городским проблемам; за бездеятельность, прова-
лы в работе необходимо отвечать.

Необходимо установить контроль граждан за решением 
больших и малых городских проблем. Это должны делать 
депутаты городской Думы. Если я буду избрана депутатом, 
то все свои силы направлю на то, чтобы сломать порочную 
соглашательскую политику нынешней Думы с бездеятель-
ностью городских чиновников, их равнодушием к городу.

Моя депутатская позиция – быть всегда рядом со 
своим избирателем в решении его больших и ма-
лых проблем.

Авраменко Анна Николаевна. Родилась 24 февраля 1964 
года в городе Ялте Крымской области. Русская. Образо-
вание высшее. В 1986 году окончила Калининский госу-
дарственный университет по специальности «Бухучёт и 
анализ хозяйственной деятельности». Имеет за плечами 
немалый жизненный опыт. Трудилась медстатистиком в 
калининском облтубдиспансере. Работала главным эко-
номистом в геофизической экспедиции №2 министерства 
геологии РСФСР, возглавляла материальную бухгалтерию 
ОАО «Красный котельщик», работала заместителем заве-
дующего отдела цен городской администрации, создала и в 
течение 20 лет руководила филиалом фонда обязательного 
медицинского страхования в г. Таганроге, который под её 
руководством занимал передовые места среди аналогич-
ных территориальных подразделений Ростовской области. 
С апреля 2014 года работает в должности заместителя ди-
ректора по экономике некоммерческого партнёрства «Но-
вые медицинские технологии».

Материалы заказаны кандидатами в депутаты городской Думы г. Таганрога шестого созыва В. Степиным, Э. Соколовой, А. Авраменко и оплачены из средств их избирательных фондов
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Причина раздражения и не-
довольства проста: пришли 
квитанции на оплату взноса на 
капитальный ремонт. То, о чём 
говорили «чисто теоретически» 
и что по этой причине не слиш-
ком трогало подведомственный 
народ, вдруг стало осознан-
ной реальностью в виде сумм, 
действительно немаленьких, 
которые нужно заплатить уже 
сегодня. Для острастки на обо-
ротной стороне и договор со-
ответствующий напечатан, где 
чёрным по белому в разделе «От-
ветственность сторон» написа-
но: «…несут ответственность 
в соответствии с действующим 
законодательством». И все сразу 
понимают: ответственность той 
далёкой стороны, которой надо 
отдать свои кровные денежки, 
понятие, как всегда, довольно 
абстрактное, а вот личная ответ-
ственность – она проверена са-
мым малоприятным опытом. Не 
заплатишь вовремя – тут тебе и 
пени, и штрафы, и всевозможные 
санкции. Закон, он ведь в отно-
шении простого гражданина 
очень эффективно работает, не 
то что в отношении какого-ни-
будь высокопоставленного това-
рища.

Короче, возмущается народ. 
Есть и «настоящие буйные», ко-
торые кричат: «Да не будем мы 
ничего платить, да идут они со 
своим капитальным ремонтом 
куда подальше! Мой дом будут 
в 2037 году ремонтировать, я не 
доживу». 

И вот что интересно: слушаю 
возмущение народное, и как-то, 
знаете, поддерживаю сердцем. 
Хотя умом вроде понимаю: позд-
но пить боржоми, когда почки 
отвалились. Ведь призывали 
же всех загодя: соберите схо-
ды, обсудите, как будете копить 
деньги на капитальный ремонт. 
Хотите, откройте счёт дома и пе-

речисляйте туда – сможете сами 
контролировать капремонтные 
накопления. Не хотите – до-
верьтесь НКО «Фонд капиталь-
ного ремонта», что в Ростове-
на-Дону. Наши люди, как всегда, 
поступили по принципу: само 
рассосётся. Не рассосалось, и 
теперь, поставленные перед не-
обходимостью платить деньги 
за то, что в реальности увидят 
только следующие поколения, 
люди начали чуть ли не локти 
себе кусать.

Во всей этой истории есть, ко-
нечно, один нюанс. Интуитивно 
каждый понимает, что с этими 
капитальными ремонтами, кото-
рые он теперь будет оплачивать 
из своего кармана, что-то не так. 
Внешне вроде бы да – все демо-
кратично: сначала позволили 
выбрать способ накопления, а 
уж потом ввели в действие но-
вую систему. 

Нюанс в том, что по-хорошему 
сначала нужно было спросить 
людей: а хотят ли они вообще 
переходить на эту систему? И 
чем была плоха прежняя, когда 
капитальные ремонты финан-
сировало государство при ми-
нимальном денежном участии 
граждан? 

Да ничем она, собственно, не 
была хуже или лучше, а просто 
государству нашему так удоб-
нее: капремонты с возу, бюдже-
ту легче. Вроде укладывается в 
стратегию рыночных преобра-
зований, которые у нас всё длят-
ся и длятся, и нет им конца. То 
мы цены на коммунальные ус-
луги повышаем до европейского 
уровня, а где тот уровень кон-
чается, никто не знает, потому 
что цены как росли, так и растут. 
То отдаём весь жилищный фонд 
скопом так называемым управ-
ляющим компаниям, а в резуль-
тате получаем миллиардные за-
долженности этих компаний. И 

в данном случае, с капремонтом, 
просматривается та же линия: 
дескать, мы страна рыночная, а 
значит, жильцы многоквартир-
ных домов сами должны за всё 
платить, включая и капиталь-
ный ремонт.

Но давайте наконец разберём-
ся: какая мы рыночная страна? 
У нас что, доходы населения как 
в Европе или Америке? Средняя 
температура по больнице, ко-
нечно, в норме, но ведь у одного 
доходы миллиардные, а у друго-
го – пенсия едва до семи тысяч 
рублей дотягивает. 

Тут в очереди одна бабушка 
смиренно так произнесла: я, 

милок, когда за газ, воду, свет 
и тепло заплачу, мне аккурат 
остаётся месяц прожить на каш-
ке и хлебе. Бабушка нисколько 
не преувеличивает и на жалость 
не давит, она так живёт. И зачем 
ей этот капитальный ремонт в 
2037 году, за который она долж-
на из своей мизерной пенсии 
ежемесячно отдавать несколько 
сотен рублей? Да лучше бы она 
курочку на эти деньги купи-
ла и бульон себе сварила! Нет, 
что-то мы как всегда не проду-
мали в этой замечательной ре-
форме капитального ремонта. И 
опять же: почему я должен так 
уж доверять этим структурам, 

на счетах которых будут на-
капливаться наши капремонт-
ные средства? За десятилетия, 
которые требуются для того, 
чтобы накопить необходимую 
сумму, у нас в стране всё десять 
раз может поменяться – законы, 
правительства, экономическая 
стратегия, инфляции и стагфля-
ции. И потом нам, конечно, убе-
дительно расскажут, что в связи 
с очередными трудностями и так 
далее придётся ещё потерпеть 
и ещё подождать. Ждать-то мы 
привыкли, жизнь вот только ко-
роткая.

Сергей Вахонин

Жизнь за капитальный ремонт

В расчётно-кассовом центре, где таганрожцы платят за коммуналку, рассер-
женное жужжание, словно в потревоженном улье. Стоя в очередях (к которым 
уже давно привыкли, как к природному явлению), люди возмущаются: да что 
же это такое делается, да сколько же можно нас обдирать как липку?! 

Многодетные семьи, дети-
сироты, беженцы, жиль-
цы аварийных домов. Кто, 
а главное, в какие сроки 
будет получать жильё в 
Таганроге, на минувшей 
неделе рассказал замгла-
вы администрации города 
по вопросам жилищной 
политики и муниципаль-
ной собственности Алек-
сей Дранников.

Одновременно отчёт и уста-
новка планов на будущее. В 
своём выступлении Алексей 
Дранников сосредоточился на 
решении жилищного вопроса 
для пяти категорий жителей го-
рода.

В первую очередь замглавы 
отчитался о том, как в городе 
проходит расселение жильцов 
из аварийных домов.

– В соответствии с областной 
адресной программой и указом 
президента России в настоящее 
время ведутся работы по рассе-
лению граждан из 58 аварийных 
домов, признанных таковыми до 
1 января 2012 года. Количество 
квартир, подлежащих пересе-
лению, составляет 628. К насто-
ящему времени расселены 448 
квартир, что составляет пример-

но 70% от общего объёма, – со-
общил Алексей Дранников.

Также Дранников отметил, 
что в этом году планируется 
расселить из аварийных домов 
128 семей. Это 314 человек из 27 
многоквартирных домов. На эти 
цели из местного и областного 
бюджетов предполагают потра-
тить более 168 млн рублей.

Не менее важный вопрос – 
обеспечение жильём детей-си-
рот и детей, оставшихся без по-
печения родителей.

В этом году, по словам замгла-
вы администрации, крышу над 
головой получили 39 детей-си-
рот, в ближайшее время плани-
руется приобрести жильё ещё 
для 30 сирот.

Далее Алексей Дранников 
рассказал, как будут помогать с 
получением жилья молодым се-
мьям. По его словам, в этом году 
субсидии на приобретение квар-
тир получат 20 молодых семей 
из Таганрога. На эти цели выде-
лено 15,433 тыс. рублей.

Также Алексей Дранников кос-
нулся жилищного вопроса для 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Он отметил, что для 
этого в первом полугодии 2014 
года были выделены пять субси-
дий на сумму 6,260 млн рублей.

Кроме того, Дранников расска-
зал, как реализуется програм-

ма обеспечения многодетных 
семей земельными участками в 
Таганроге:

– На сегодняшний момент в 
очереди на получение бесплат-
ного земельного участка заре-
гистрировано 893 многодетные 
семьи. В нынешнем году адми-
нистрацией города проводится 
работа по разделу выделенного 
для этих целей участка по адре-
су Мариупольское шоссе, 71а. И 
после постановки на государ-
ственный кадастровый учёт не 
менее 40 семей получат землю.

Отдельный вопрос – обе-
спечение жильём беженцев с 
Украины. Напомним, что пре-
мьер-министр России Дмитрий 
Медведев в начале августа этого 
года распорядился оказывать со-
действие в жилищном обустрой-
стве беженцев в Ростовской об-
ласти.

Замглавы администрации го-
рода по вопросам жилищной 
политики и муниципальной соб-
ственности заверил, что реали-
зация этой программы не станет 
ущемлять интересы таганрож-
цев. 

Правда, как она будет про-
ходить, Алексей Дранников не 
уточнил, поскольку этот вопрос 
до конца ещё не урегулирован.

Дарья Сафронова

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС 
обсудили в Таганроге

Вниманию
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ!
Управление экономического развития администрации города Та-

ганрога информирует, что департамент инвестиций и предпринима-
тельства Ростовской области ведёт приём документов на участие в 
областных рейтинговых конкурсах в сфере предпринимательства: 

– «Лучший предприниматель Дона 2014 года», в том числе на со-
искание премии «Бизнес Дона» в номинациях: 

– «Лучший предприниматель в производственной сфере»;
– «Лучший предприниматель в сфере услуг и торговли»;
– «Лучший предприниматель в сфере агробизнеса»;
– «Молодой предприниматель года»;
– «Женщина – предприниматель».
– «Лучший наставник в предпринимательстве 2014 года».

Конкурс проводится ежегодно с целью пропаганды и популяри-
зации предпринимательской деятельности, общественного призна-
ния и поощрения представителей бизнеса региона.

Участие в конкурсе даёт предпринимателю возможность заявить 
о своей профессиональной деятельности, предложить интересную 
бизнес-идею.

Итоги конкурсов будут подведены в ноябре 2014 года.
Все участники конкурса награждаются дипломами участника, по-

бедители в номинациях – дипломами победителей и ценными при-
зами, лауреаты премии «Бизнес Дона» – денежными премиями в 
размере 100 тысяч рублей.

Приём заявок на участие в конкурсах осуществляется с 12 августа 
по 25 сентября 2014 года по адресу:

344002, г. Ростов-на-Дону, ул. Социалистическая, 74, БЦ «Купече-
ский двор», 5 эт., оф. 504. Контактные лица:  Георгий Адамов, Вале-
рия Якимова, тел. (863) 210-3-200, 210-3-500.

По вопросам подготовки документов контактные лица: 
Благинина Евгения Степановна, Кожухова Светлана Владимировна, 
тел.: (863) 240-55-52, 240-55-16.

Подробная информация о конкурсах размещена:
– на официальном сайте правительства Ростовской области, 
– на портале «Малый и средний бизнес Дона».
Дополнительную информацию можно получить в администрации 

города Таганрога по адресу: ул. Петровская, 73, каб. 621, тел. 312-788.
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Подводя первые итоги встреч с изби-
рателями 4-го округа, людьми разными 
по образованию, социальному статусу, 
достатку и вместе с тем очень схожими, 
хотя бы тем, что живут в Таганроге и ис-
пытывают одинаковые в целом трудности 
и проблемы, хочется сказать: «За Таган-
рог обидно!»

Сложно писать программу, когда пони-
маешь, что за два последних десятилетия 
многие депутаты обещали золотые горы, 
но ничего не сделали. Пожилые люди, 
граждане среднего возраста и даже моло-
дёжь единодушно отметили, что Таганрог 
за последние годы потерял свои былые 
достижения в промышленности, бизнесе, 
здравоохранении, образовании, спорте, 
культуре, внешнем облике. Грязный и не-
ухоженный город с сорняками на клум-
бах, по мнению горожан, стал похож на 
захудалый районный центр, а некоторые 
считают, что в соседних Неклиновке и 
Матвеевом Кургане дела обстоят намного 
лучше – чисто, кругом цветы, дороги нор-
мальные.

Таганрог дал России много славных 
имён – учёных, писателей, артистов, ху-
дожников, спортсменов. И это, бесспорно, 
повод для того, чтобы им гордиться. Од-
нако последняя смена власти, на которую 
многие таганрожцы возлагали большие 
надежды, не приводит к изменению каче-
ства жизни в Таганроге. Мы продолжаем 
ежедневно сталкиваться с массой про-
блем, которые делают нашу жизнь слож-
ной и беспокойной.

Прежде всего это качество работы на-
шей системы жилищно-коммунального 
хозяйства, которое проявляется в милли-
оне бытовых мелочей, окружающих нас 
каждый день. Перечислять их можно бес-
конечно: это и грязные, неблагоустро-
енные дворы, и облупившиеся, немытые 
подъезды, и перегоревшие лампочки, и 
протекающие в подвалах трубы. Это не 
вывезенные вовремя снег и мусор. Это 
изношенные коммуникации и дома, давно 
требующие капитального ремонта. Обоб-
щая, можно сказать: проблемой стало 
низкое качество работы коммунальных 
служб, которые никем не контролируют-
ся.

Все мы знаем, что сейчас система ЖКХ 
передана частным управляющим компа-
ниям. По закону, каждый дом имеет право 
выбрать себе собственную управляющую 
компанию и заключить с ней договор на 
собственных условиях. Жильцы могут 
сами контролировать стоимость и каче-
ство оказываемых коммунальных услуг. 
А если это качество их не устраивает – 
сменить поставщика.

Но это – в теории. На практике управ-
ляющие компании – это просто переиме-
нованные ЖЭКи. Сменив вывески и на-
звания, они не изменили старого подхода 
к работе. Цены на услуги ЖКХ растут, 
но не меняется их качество. Дворы по-
прежнему остаются неубранными, подъ-
езды – тёмными и неотремонтированны-
ми, мусор и снег – невывезенными.

Казалось бы, мы платим управляющим 
компаниям деньги и вправе требовать 
от них исполнения всех обязанностей 
в полном объёме. Но в реальности один 
человек обычно проигрывает спор с ком-
мунальщиками. У них всегда готов ответ 
на любые претензии: «Это вы один такой 
скандалист, а остальные жильцы всем до-
вольны».

Мы не знаем, на что тратятся те деньги, 
которые мы ежемесячно платим за ком-
мунальные услуги. Бюджеты управляю-
щих компаний непрозрачны. Обычному 
гражданину невозможно потребовать с 
них отчёт. Да и повлиять на качество ока-
зываемых услуг очень и очень непросто.

Раньше на низкое качество работы 
коммунальных служб можно было жа-
ловаться в администрацию. Сейчас это 
бесполезно: там ответят, что не имеют к 
управляющим компаниям никакого от-
ношения. И будут правы: ведь формально 

мы выбрали их сами. Таким образом, жи-
тели города фактически оказываются в 
заложниках у коммунальщиков, которые 
не хотят ни менять своих старых подхо-
дов к работе, ни отчитываться за полу-
ченные деньги.

Впрочем, сферой ЖКХ неудобства та-
ганрожцев не ограничиваются; каждый 
может легко назвать ещё с десяток се-
рьёзных проблем. Несанкционирован-
ные парковки. Ямы на дорогах. Пробки. 
Точечная застройка. Грязь на улицах. 
Неоперативная и невнимательная работа 
многих муниципальных служб. Нехватка 
детских садов. Грубость и хамство чинов-
ников.

Верно ли, что все эти проблемы суще-
ствуют сами по себе, каждая из них яв-
ляется нерешаемой, а городские власти 
делают всё, что в их силах? Нет, не могу 
согласиться. Потому что я вижу общий 
корень у подавляющего большинства 
проблем: отсутствие реального обще-
ственного контроля за деятельностью 
тех чиновников, которые должны эти 
проблемы решать, отсутствие контроля 
за расходованием городского бюджета. 
Между тем механизм контроля существу-
ет, известен, описан в законодательстве. 
Горожане могут и должны управлять 
своим городом, выбирая депутатов го-
родской Думы. Депутаты – это те люди, 
которым мы с вами делегировали право 
в наших интересах управлять тем, как 
расходуются наши деньги. Но сейчас 
они эту свою работу не выполняют. Со-
ответственно, культивируется атмосфера 
бесконтрольного равнодушия, в которой 
процветают коррупция, лень, пренебре-
жительность. Если дать чиновнику ста-
тью бюджета, полномочия и полностью 
исключить общественный контроль – то 
в 95 случаях из 100 очень быстро он пре-
вратится во взяточника, казнокрада и 
бездельника.

Проблем в Таганроге хватает, но многие 
из них вполне могут быть решены. Для 
этого есть и соответствующая законода-
тельная база, и бюджетные средства. Так, 
городской бюджет на 2013 год был принят 
в размере 5,4 миллиарда рублей, то есть 
более чем по 20 тысяч рублей на каждо-
го жителя. Этого вполне достаточно для 
того, чтобы решить наиболее насущные 
проблемы горожан. Отдельно скажем про 
проблемы ЖКХ: деньги на их решение не 
спрятаны внутри этих миллиардов, они 
существуют ещё сверх того – это те день-
ги, которые мы направляем на оплату ус-
луг ЖКХ, ежемесячно пополняя бюджеты 
управляющих компаний весьма внуши-
тельными суммами.

Что же меш ает нам справиться 
с нашими проблемами?

Главное, на мой взгляд, это равнодушие 
и незаинтересованность в их решении. 
Чтобы заставить чиновников и сотруд-
ников муниципальных служб работать 
в полную силу, так, как этого требует 
закон, нужен постоянный контроль со 
стороны горожан и их представителей – 
депутатов.

Но зачастую и сами люди не готовы 
сделать хоть что-нибудь для того, чтобы 
улучшить своё положение. Они смиряют-
ся с неубранным мусором и несанкциони-
рованной парковкой. Часто у них просто 
опускаются руки при столкновении с чи-
новниками или работниками управляю-
щих компаний.

Но если ничего не предпринимать, если 
оставить всё как есть, то лучше точно не 
станет!

К счастью, среди нас есть те, кому не всё 
равно, в каких условиях они живут. Есть 
те, кто готов потратить время и силы на 
то, чтобы изменить ситуацию, заставить 
работников коммунальных и муници-
пальных служб выполнять ту работу, за 
которую им заплачены деньги.

Это неравнодушные, деятельные люди. 
Они ведут постоянную работу на поль-
зу себе и своим соседям. Но им тяжело в 
одиночку бороться с системой, которая 
построена на безразличии и лени.

И я хочу объединить всех таких людей 
округа и города в целом и помочь им в ре-
шении их проблем.

Победим рав нодушие 
вместе!

Для этого у нас есть и нужные законы, 
и деньги в бюджете. Не хватает только 
исполнения законов и ответственности 
при распоряжении деньгами. Эта ситу-
ация изменится, если работники комму-
нальных и муниципальных служб будут 
знать, что все их действия контролируют-
ся неравнодушными горожанами. Такая 
система контроля может быть создана. 
Сталкиваясь с проблемами в городском 
хозяйстве Таганрога – от неубранных 
дворов и протекающих кранов до плохих 
дорог и капитального ремонта домов – я 
везде вижу одно и то же: деньги на ре-
шение вопроса есть, но никакая работа 
не ведётся. А деньги эти – наши с вами 
налоги или ежемесячные коммунальные 
платежи. Это касается как городского 
бюджета, так и трат каждой управляющей 
компании.

УК и ЖКХ – под  жёсткий 
контроль горожан!

Управляющие компании будут хорошо 
работать только тогда, когда им придётся 
отчитываться перед горожанами за каж-
дую потраченную копейку. По роду своей 
работы я знаю, как можно сделать все эти 
финансовые потоки прозрачными. По-
следние годы я работала над системами, 
обеспечивающими точный учёт денеж-
ных средств. Они позволяют предотвра-
щать любые недобросовестные манипу-
ляции с финансами. Я знаю, как можно 
быстро создать систему, которая позво-
лит каждому жителю узнать, как именно 
расходуются его деньги.

Отчётность управляющих компаний 
должна быть доступна любому желаю-
щему в сети Интернет. Те, кто не имеет 
доступа в Интернет, должны получить 
подробные отчёты по почте. Это заставит 
управляющие компании быть прозрач-
ными. Если компания не захочет рабо-
тать честно, она будет вынуждена уйти с 
рынка.

Предлагаю:
– средства городского бюджета, пред-

назначенные для благоустройства и со-
держания территории, освещения, озеле-
нения, вывоза мусора, ремонта, должны 
в равных долях распределяться как для 
центра города, так и для окраин; город-
ская администрация должна ежеквар-
тально информировать жителей о планах 
этих работ и их выполнении за предыду-
щий период;

– при нарушении графика вывоза мусо-
ра, наличии мусорных свалок, фиксируе-
мых депутатом в округе, администрация 
города по представлению депутата или 
самостоятельно инициирует снижение 
тарифа для данного округа и привлекает 
к ответственности должностных лиц, от-
вечающих за организацию работы;

– ввести порядок ежеквартальной оцен-
ки состояния объектов благоустройства в 
округах, на территориях КТОС, предусмо-
трев систему премирования или депре-
мирования в оплате труда должностных 
лиц администрации всех уровней, ответ-
ственных за организацию работы.

Точно таким же способом – путём глас-
ного контроля – могут быть решены и 
другие проблемы города. Бюджет Таган-
рога может и должен стать прозрачным. 
Когда горожане будут знать, на что рас-

ходуются их деньги, они смогут заста-
вить муниципальные службы работать 
добросовестно и качественно.

На посту депутата городской Думы Та-
ганрога я применю все свои знания для 
того, чтобы каждая копейка была потра-
чена по назначению и каждый горожа-
нин смог бы в этом убедиться лично.

Я знаю, чем я буду з аниматься 
в городской Думе!

Статус депутата городской Думы даёт 
много возможностей для того, чтобы ре-
ально решать проблемы горожан.

Во-первых, депутатский мандат – это 
мощный инструмент, с помощью которого 
я и мои избиратели могут заставить го-
родские службы работать так, как это им 
предписано по закону. Тут в дело должны 
идти и депутатские запросы, и личные 
обращения, и, если это необходимо, об-
ращения в полицию, прокуратуру, суд. 
Если в управляющую компанию или му-
ниципальную службу приходит простой 
гражданин, чиновник имеет искушение 
просто отмахнуться от его проблем. Ког-
да к нему приходит депутат, он вынужден 
выполнить свой долг на все 100%.

Во-вторых, депутат должен работать 
посредником между своими избирате-
лями и городскими властями. Далеко не 
всегда муниципальные чиновники могут 
услышать голос простого гражданина, 
узнать о его проблемах. Работа депута-
та – сделать этот голос громче, кричать 
чиновнику в самое ухо, а если тот делает 
вид, что всё равно не слышит – то бук-
вально ткнуть его носом в проблему.

В-третьих, даже один депутат может 
стать важным инструментом в руках не-
равнодушных горожан, желающих при-
нимать активное участие в судьбе Та-
ганрога. Статус даёт ему право доступа 
к информации, недоступной для простых 
граждан. Депутат очень много знает о 
планах развития города, о планах по рас-
ходованию средств. Он знает, где и какие 
дороги будут ремонтироваться, какие 
дворы попадут под точечную застройку, 
какие парки будут вырубаться, какие па-
мятники старины – сноситься. Неравно-
душный депутат может и должен донести 
эту информацию до граждан, используя 
для этого газеты, телевидение, Интер-
нет, в конце концов – листовки и личные 
встречи.

Представьте себе, что было бы, если бы 
люди заранее узнавали о том, что у них 
во дворе собираются строить дом, а не в 
тот момент, когда возводится забор и под-
гоняется техника? Уверена – никакой 
стройки бы и не было. По крайней мере, 
у людей имелось бы на порядок больше 
возможностей воспрепятствовать такой 
незаконной стройке.

В-четвёртых, депутат должен стать 
тем центром, вокруг которого могут объ-
единиться все неравнодушные жители 
города, желающие решать конкретные 
проблемы. Он может быть их рупором 
при общении с властью и СМИ, предостав-
лять им юридическую и консультацион-
ную помощь, отстаивать их позицию во 
всех инстанциях. Образно говоря, депу-
тат должен стать той верёвкой, что свя-
жет отдельных неравнодушных людей в 
«метлу», способную вымести любую про-
блему.

Я, Анна Авраменко, готова занимать-
ся этой работой, представлять интересы 
избравших меня граждан в городской 
Думе Таганрога и помогать им в решении 
больших и малых проблем. Для этого мне 
нужна поддержка всех неравнодушных 
людей, всех тех, кто реально хочет изме-
нить жизнь нашего города к лучшему.

14 СЕНТЯБРЯ ПОДДЕРЖИТЕ МЕНЯ НА 
ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ТАГАНРОГА!

Программа кандидата в депутаты городской Думы Таганрога
шестого созыва по четвёртому избирательному округу

Анны Николаевны Авраменко

Материал заказан кандидатом в депутаты городской Думы г. Таганрога шестого созыва А. Авраменко и оплачен из средств его избирательного фонда
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Про авто
***

– Моя машина расходует слишком много бензи-
на, – говорит водительница мастеру.

Тот указывает ей на ручку акселератора, вытяну-
тую до отказа, и спрашивает:

– А вы знаете, для чего она служит ?
– Как для чего? Чтобы вешать на неё мою сумоч-

ку.

***
Папа, мама водит машину лучше, чем ты!
– Ну, я бы не сказал...
– Но ты же сам говорил, что с затянутым ручным 

тормозом не смог бы проехать и метра, а мама так 
проехала 12 километров.

***
Оставив машину на улице, её владелец прикре-

пил к радиатору записку: «Из машины красть не-
чего».

Наутро он увидел, что стекло в машине выбито, а 
pядом с его запиской кpасуется дpугая: «Пpостите, 
сэp, я pешил пpовеpить, не ошиблись ли вы».

***
Моя жена за pулем – как молния!
– Что, так быстpо ездит?
– Hет, попадает в деpевья.

***
Как дела у твоей жены с вождением машины?
– Пpекpасно. Доpоги постепенно начинают вести 

туда, куда она хочет ехать.

***
Владелец веpнулся к своей машине и обнаpужил, 

что весь пеpедок у неё pазвоpочен, а машина, что 
её стукнула, исчезла. Сокpушённо качая головой, 
он вдpуг увидел под щёткой стеклоочистителя за-
писку и обpадовался. В записке было написано: «За 
мной наблюдают сейчас десятки людей, думая, что 
я сообщаю вам свою фамилию, адpес и номеp теле-
фона. Hо они явно ошибаются».

***
О, мой доpогой, – кpичит дама, обливаясь слезами, 

– это ужасно! Hа нашу машину наехал огpомный 
гpузовик, и от неё почти ничего не осталось!

– Ладно, ладно, что делать, – успокаивает её муж. 
– Главное, что ты осталась жива. Вы что, оба ехали 
с большой скоpостью?

– К счастью, нет. У меня было 60 километpов.
– А у этого бандита, шофёpа гpузовика?
– Гм... у него... не знаю.
– Как не знаешь?
– Видишь ли, этот гpузовик стоял... И потом, в 

нём никого не было...

***
Молодая женщина ведёт по шоссе машину с 

огpомной скоpостью. Сидящая pядом с ней подpуга 
говоpит:

– Ты можешь ехать не так быстpо? У меня всё 
мелькает пеpед глазами!

– А ты делай так же, как я.
– Как?
– Закpой глаза.

реклама

реклама
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Мама знает

Подрастают малыши? 
Покупай карандаши!

Пожалуй, к категории карандашей мы 
условно отнесём и восковые мелки, по-
скольку те, как правило, предназначены 
для рисования на бумаге и картоне (не 
путать с мелками для грифельной доски!)

С них и начнём. Избегая названия тор-
говых марок, пройдёмся по основным ви-
дам мелков, представленным в магазинах 
нашего города.

Наиболее традиционные и привычные 
нам – мелки-карандаши (вспомните «По-
лицветы» из нашего советского детства). 
Их несомненное преимущество в том, что 
в процессе работы над шедевром ребёнок 
приучается правильно держать каран-
даш в руке, что, несомненно, пригодится 
ему при подготовке к школе, когда место 
мелка займёт шариковая ручка. Недо-
статков, пожалуй, нет, за исключением 
разве что используемой в большинстве 
случаев бумажной обёртки, которая не 
столько защищает руки и одежду от и 
так не слишком пачкающего воскового 
стержня, сколько норовит оторваться, 
быть сжёванной или разбросанной в виде 
мелких клочков по полу. Однако некото-
рые производители предусмотрели этот 
момент и «одели» мелки в пластиковые 
чехольчики, снабдив их нехитрым вы-
движным механизмом.

Другой вид мелков – мелки-блоки, на-
поминающие маленькие кирпичики. Де-
лают процесс рисования увлекательнее, 
могут попутно служить строительным 
материалом юному архитектору, но не 
подходят для рисования самым малень-
ким ввиду небольших размеров.

Мелки-камушки интересны и привле-
кательны, напоминают морскую гальку 
или разноцветные конфетки. Стоп! На 
этом их плюсы заканчиваются и начи-
наются минусы. По понятным причинам 
не рекомендую покупать их, если у вас в 
доме маленькие дети или животные.

Приобретая восковые мелки, обратите 
внимание на их состав. В идеале это – 
пчелиный воск (или парафин) и пищевые 
красители: не защищённые «одёжкой», 
они так и просятся на зубок юному иссле-
дователю. К слову, по этой причине они 
не прижились у моего ребёнка и были за-
менены карандашами и фломастерами.

Перейдём же непосредственно к каран-
дашам.

Традиционно корпус карандашей дела-
ют из кедра. На этом, пожалуй, их сход-
ство и заканчивается. Маленькие и очень 
большие; акварельные, графитовые или с 
восковым стержнем; круглые, трёх- или 
шестигранные и даже овальные в сече-
нии – всех видов не перечесть.

Что касается выбора для малышей, я 
могу посоветовать толстые трёхгранные 
карандаши с мягким стержнем. Толстые 
– потому что их легче будет удержать 
в маленькой ручке. Трёхгранные учат 
малыша правильно, «щепотью» держать 
пальцы во время рисования или письма. 
А мягкий стержень сделает результат 
трудов ярче.

Маленькому мастеру 
по душе фломастеры

Несомненно, след, оставляемый на бу-
маге фломастером, в разы ярче карандаш-
ного, а усилия, прилагаемые при рисова-

нии, меньше, что и делает фломастеры 
излюбленным инструментом маленьких 
гениев.

Сегодня на полках канцелярских ма-
газинов представлено огромное количе-
ство видов фломастеров. Чтобы выбрать 
подходящие для малыша (а главное – без-
опасные!), рекомендую следовать некото-
рым правилам.

Первое. Выбирая между спиртовыми 
фломастерами и фломастерами на водной 
основе, отдайте предпочтение вторым. 
Они не принесут вреда, если ребёнок ре-
шит попробовать их на вкус, да и запра-
вить высохший стержень легче: просто 
обмакните его в воду.

Второе. Проследите, чтобы колпачки, 
закрывающие стержень, были вентилиру-
емыми. Отверстия для воздуха делают на 
случай попадания колпачка в дыхатель-
ные пути. Сегодня это общепринятый 
стандарт безопасности, однако ещё не все 
производители ему следуют.

Третье. Втулка, закрывающая по-
лость с резервуаром краски, должна 
держаться прочно, в противном случае 
она будет быстро извлечена острыми 

детскими зубками и, в лучшем случае, 
потеряна.

Четвёртое. Для начинающего худож-
ника выберите набор с минимальным 
количеством цветов. Так ему будет про-
ще сосредоточиться на творческом про-
цессе. Испытано на собственном опыте: 
если вы предложите ребёнку набор из 
12, 18 или 32 фломастеров, то велика ве-
роятность того, что остаток дня он будет 
играть ими, раскладывать по цветам, в 
лучшем случае пробовать каждый цвет 
на бумаге, но только не полноценно на-
слаждаться рисованием.

Особого внимания мам заслуживают 
фломастеры с водорастворимым красите-
лем: оставленные ими на стенах и одежде 
следы легко удалятся обычной водой.

В следующих выпусках нашей рубрики 
я расскажу вам о других необходимых 
для детского творчества предметах и ма-
териалах, поделюсь собственным опытом 
совместного творчества с малышом и с 
удовольствием выслушаю ваши советы.

Пишите: ntk-61@mail.ru с пометкой 
«В рубрику «Мама знает».

Один известный учёный сказал: «Для 
человека свободно изъясняться на двух и 
более языках так же естественно, как для 
хамелеона – менять свою окраску». «Лег-
ко сказать, – вздохнёте вы. – А вот моего 
шалопая попробуй-ка заставь сесть за ан-
глийский. Не тут-то было!»

Ситуация, знакомая многим. С одной 
стороны – подросток, под любым благо-
видным или не очень предлогом стре-
мящийся поскорее закрыть ненавистный 
учебник (ну конечно, ведь в плеере полно 
свежезакачанной музыки, компьютер ма-
нит суперской игрой, остановленной на 
самом интересном месте, а в кинотеатре 
последний день идёт ну просто чумовой, 

по отзывам приятелей, 
фильм в 3D). С другой 
– исчерпавшие все до-
воды и почти уже пере-
шедшие от уговоров к 
ультиматумам роди-
тели: как же, впереди 
контрольные – чет-
вертные, годовые, а не 
за горами и выпускные 
экзамены, поступление 
– желательно в пре-
стижный вуз.

Так можно ли заста-
вить ребёнка учить 
язык? И главное – нуж-
но ли это делать? От-
вечаем со всей ответ-
ственностью: в учёбе 

– как в жизни, насильно мил не будешь.

Ах эта чудная игра…
Конечно, проще всего привить любовь 

к иностранному языку в раннем возрас-
те. Гибкий ум малыша схватывает всё на 
лету, а грамотная похвала от педагога 
или родителей закрепляет эффект. Есте-
ственно, оптимальная форма обучения 
в этом случае – игра. В ход пойдут пе-
сенки и стишки, можно даже устроить 
небольшой концерт для домашних или 
срежиссировать спектакль. Прекрасны-
ми помощниками вам станут любимые 
игрушки вашего чада: карапуз с удоволь-

ствием выступит в роли учителя, обучая 
кукол и мишек тому, что уже знает сам.

Если же сын или дочка уже вышли из 
возраста подобных игр или просто не про-
являют к ним интереса, попробуйте за-
интересовать их занятным мультиком на 
английском языке или увлекательными 
комиксами. Вот увидите: чтобы понять, что 
происходит с героями, ребенок потянется 
за словарём и уже вскоре с удовольствием 
будет комментировать происходящее на 
экране или на страницах журнала, радуясь 
уже знакомым словам и спеша разобраться 
с незнакомыми. А главное – малышу даже в 
голову не придёт, что всё это – ваш ковар-
ный план по его обучению.

Крепкий орешек
«Зачем он мне нужен, этот английский 

(немецкий, французский, испанский…), 
я за границу не собираюсь, мне и тут хо-
рошо!» – такое заявление услышишь, по-
жалуй, от подростка, который, конечно 
же, знает всё лучше отсталых предков, 
которые ну ваще ничего в этой жизни не 
понимают. Тут, дорогие родители, нужно 
действовать осторожно, ибо любой неак-
куратный шаг будет расценен как попыт-
ка навязать свою точку зрения, а следова-
тельно, вместо желаемого результата вы 
рискуете получить, как говорится, «ноль 
внимания, фунт презрения».

Однако отчаиваться не стоит. Можно 
попытаться действовать по описанной 

выше схеме с той лишь разницей, что 
место мультиков и комиксов займут… 
иноязычные фильмы, музыка и компью-
терные игры! Не бойтесь, что подросток 
уйдёт в них с головой: любая игра имеет 
конец, и если ребёнок до него дойдет, это 
будет означать, что он волей-неволей ус-
воил десяток-другой иностранных слов и 
выражений. Что уж говорить о фильме! 
Расколов этот крепкий орешек, он скорее 
всего войдёт во вкус – ведь помимо всего 
прочего так приятно похвастаться в ком-
пании, что смотришь иностранные филь-
мы без перевода!

К слову, один мой знакомый выучил ан-
глийский язык… по песням The Beatles, 
увлёкшись их прекрасной музыкой. И 
хоть было это лет двадцать тому, можно 
с уверенностью сказать: метод действует 
и сегодня.

Поощряйте общение вашего отпры-
ска со сверстниками-иностранцами: по 
программе обмена, в Интернете. Это не 
только позволит подростку максимально 
естественно влиться в языковую среду, 
но и поможет завести новые перспектив-
ные знакомства.

Ну а если ничего из перечисленного 
выше не помогает, то, возможно, не стоит 
мучать ребёнка и терзаться самим – впол-
не вероятно, что талант вашего любимого 
чада в чём-то другом. Спросите об этом у 
него самого.

Ася Дёмина

Чем бы мне порисовать,
или Чтобы творчество было безопасным

Без преувеличения, рисование – одно из самых любимых за-
нятий малышей-дошколят, причём интерес к «калякам-маля-
кам» просыпается даже у самых маленьких художников, толь-
ко-только научившихся удерживать в руках карандаш. Поэтому 
сегодня в рубрике «Мама знает» – советы молодой мамы Марии 
Рысановой по выбору фломастеров и карандашей – главного 
орудия труда юных малевичей.

Чтобы ИНГЛИШ был ХЭППИ
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ОТ НАШЕГО ЗАРУБЕЖНОГО КОРРЕСПОНДЕНТА

Просто геноцид
Когда несколько месяцев тому назад 

были преданы огласке слова Юлии Ти-
мошенко о том, что миллионы русских 
на Украине следует «расстреливать из 
атомного оружия», многие не придали 
должного значения их зловещему смыс-
лу. Мол, чего не ляпнет в запале, мягко 
говоря, неадекватная женщина.

Но когда в украинском эфире букваль-
но на днях укронацист Богдан Буткевич, 
называющий себя журналистом, призвал 
уничтожить полтора миллиона «лиш-
них» жителей Донбасса – это уже было 
воспринято совершенно серьёзно. Ведь 
практика геноцида, проводимого киев-
ской хунтой, уже четвёртый месяц пол-
ностью соответствует подобным людоед-
ским заявлениям.

Орда убийц, именующих себя «укра-
инскими силовиками», уже не удовлет-
воряется обычными обстрелами и бом-
бёжками жилых кварталов. В ход пошли 
баллистические ракеты, белый фосфор, 
кассетные бомбы. Разведке ДНР стали 
известны планы укронацистов нанести 
ракетные удары по химическим произ-
водствам, в первую очередь горловскому 
«Стиролу», и очистным сооружениям. А 
это неизбежно приведёт к выбросам ядо-
витых паров хлора, которые уничтожат 
всё живое на сотнях квадратных киломе-
тров.

Направленный обстрел онкоцентров и 
других лечебных учреждений Новорос-
сии (а их насчитывается более 400), где 
хранятся радиоактивные йод, кобальт, 
иридий, обязательно приведёт к новому 
Чернобылю с миллионами жертв. Причём 
пострадает не только Новороссия, но и 
сопредельные территории.

При этом Киев, выпрашивая гуманитар-
ные коридоры для своих битых вояк у Мо-
сквы, блокирует доставку гуманитарной 
помощи женщинам и детям осаждённых 

городов, запрещает вывозить из-под об-
стрелов сирот, уничтожает инфраструк-
туру жизнеобеспечения Донбасса – объ-
екты газо-, водо- и электроснабжения. 
Не даёт ввозить продовольствие и меди-
каменты в Донецк и другие наши города.

Так не пришла ли пора здоровым силам 
мирового сообщества выбить оружие из 
лап укронацистских горилл, а их самих 
отправить на скамью подсудимых за со-
вершённые военные преступления и 
преступления против человечности? А 
также немедленно прекратить практику 
предоставления гуманитарных коридо-
ров для трусливо бегущих из-под огня 
«укропов». По крайней мере, до того мо-
мента, пока их командование не прекра-
тит блокаду наших городов и геноцид 
гражданского населения.

Конец света в отдельно 
взятой стране

Преступная война, ведомая Киевом 
в Новороссии, может уничтожить 50% 
электрогенерирующих мощностей стра-
ны. В зоне боевых действий сосредоточе-
на половина всех ТЭС бывшей Украины.

Перебои со светом из-за повреждения в 
результате обстрелов украинской артил-
лерией возникают постоянно. Только на 
30 июля без электроэнергии оставались 
жители 63 населённых пунктов Донбас-
са. В их числе Григорьевка, Новопетров-
ка, Семёновка, Кринички, Агрономиче-
ское, Многополье, Благодатное, Малая 
Шишовка, Большое Мешково и так далее.

Однако всё это лишь цветочки, а горь-
кие ягодки ждут нас впереди. Киевские 
власти в связи с украино-российской га-
зовой войной усиленно предлагают насе-
лению переходить на более широкое ис-
пользование электроэнергии. Особенно в 
предстоящий отопительный сезон.

Однако на сегодняшний день Славян-

ская ТЭС вообще не работает. На грани 
остановки Луганская ТЭС. Под угрозой 
судьба и остальных электрогенерирую-
щих предприятий региона.

Что же будет с миллионами жителей 
Донбасса и Луганщины, когда ударят 
зимние морозы? К гибели людей от бомб и 
снарядов добавится ещё и смертность от 
«холодомора». Ведь если даже электро-
энергия и будет подаваться, то существу-
ющие электросети не выдержат много-
кратно возросшей нагрузки и тотально 
начнут выходить из строя.

Впрочем, воспользоваться электриче-
ством для отопления жилья всё равно 
смогут не многие. Ведь стоимость пере-
хода с газового на электроотопление 
составит в среднем около двадцати ты-
сяч гривен. И где же их взять рядовым 
гражданам, которые уже сейчас месяца-
ми не получают зарплат и пенсий? Те же 
электрокотлы доступны лишь богатым. 
Однако они вряд ли останутся зимовать в 
разрушенном Донбассе.

Фашистская хунта в Киеве (не мытьём 
так катаньем) старается избавиться от 
«излишков» населения Донбасса. Впро-
чем, «холодомор» предстоящей зимой 
неизбежно коснётся и всей территории 
Украины. Вот тогда-то для этой страны 
и её вождей и наступит момент истины. 
Думается, киевский режим его не пере-
живёт.

Сопротивление нарастает
Наряду со всё учащающимися пораже-

ниями на фронте «укропы» сталкиваются 
со всё большим сопротивлением в своём 
тылу, то есть в оккупированных районах 
Новороссии. Партизаны взрывают ком-
муникации – мосты и железные дороги – 
чтобы затруднить переброску оккупаци-
онных войск. Такие акции за последние 

недели проводились в районе Иловайска, 
Кутейниково, Благодатного и в других 
населённых пунктах Донецкой области.

Неожиданные удары наносились по по-
зициям оккупантов в районе Новоазовска 
и даже Бердянска как с моря, так и с суши. 
Согласно официальным сводкам, в ночь 
с 30 на 31 июля, приблизительно в 3.00, 
было обстреляно здание погранзаставы 
в селе Василевка с применением грана-
томётов.

В результате верхний этаж обрушился. 
Среди пограничников и нацгвардейцев 
есть убитые и раненые. В ту же ночь об-
стрелу подвергся и пограничный пере-
ход в селе Ульяновское. Неоднократно 
обстреливался пункт перехода в Успен-
ке. Сильные и неожиданные удары нано-
сились в районе Алексеевского, Степано-
Крынки и других населённых пунктов. 
Была уничтожена бронетехника и живая 
сила карателей.

Партизанские и диверсионные акции в 
тылу врага ещё больше подрывают и без 
того невысокий дух укрооккупантов. Они 
близки к панике, денно и нощно обстре-
ливая лесопосадки из пулемётов и мино-
мётов. По населённым пунктам предпо-
читают передвигаться в бронежилетах и 
под прикрытием бронетехники. По ма-
лейшему поводу и без оного открывают 
огонь по жилым зданиям, автомобилям 
и прохожим. Свой звериный страх глу-
шат непомерным количеством спиртного 
и наркотиками, получившими в их среде 
массовое распространение.

Но не помогут ни водка, ни «дурь», ни 
репрессии. Давно известно, что страну, 
где подавляющее большинство населе-
ния ненавидит вторгшихся агрессоров, 
победить невозможно. А в Новороссии – 
именно этот случай.

Василий Семёнов 
специально для НТК

Хроника пылающего Донбасса

Вниманию граждан Украины, 
проживающих в частном секторе Таганрога!

С 18 августа с 9.00 до 18.00 по адресу г. Таганрог, ул. Морозова, 8 (здание бывшей пожарной команды) будет осу-
ществляться выдача гуманитарной помощи для граждан Украины, проживающих в частном секторе г. Таганрога.

Для получения гуманитарной помощи необходимо предоставить документ, удостоверяющий личность (подлинник и 
копию), миграционную карту (подлинник и копию), документ, подтверждающий временную регистрацию по месту жи-
тельства в г. Таганроге.
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Долгие годы тень светлого 
будущего по пятам ходила за 
славным городом Солнцедаром 
с берегов Азовского моря. До-
жидаясь земного чуда, жители 
его барахтались в сладких грё-
зах, как начинающие пловцы 
в тёплых водах южного моря. 
Вполне понятно, такое настро-
ение доступно только населе-
нию, мозги которого утрамбова-
ны умозаключениями сильных 
мира сего. Попробуйте переубе-
дить их в том, что они, эти самые 
умозаключения, заезжены, как 
шоссейная дорога. 

Доверчивые солнцедарцы 
жизненные всплески переноси-
ли без излишней капризности, 
объясняя себе и всем осталь-
ным просто и понятно, раз на-
чальство говорит так, значит 
так оно и есть. Даже закрывали 
глаза на чувствительную лю-
бовь некоторых из этого элитно-
го представительства ко многим 
ценностям, от строительных 
материалов до современной 
мебели, заморских ковров, хо-
лодильников, другой утвари 
из загадочного и прожорливо-
го соцкультбыта, кочующей из 
складов заводов и фабрик в их 
квартиры и на дачи. Словом, 
благодать захлёстывала солн-
цедарцев гордостью, что они не 
забыты, и море несло их распах-
нутые души в необъятные дали 
завтрашнего дня.

Вся эта жизненная паутина за-
колебалась, как жесть на крыше, 
когда ветры светлого будущего 
в образе демократии надули так 
называемые альтернативные 
выборы мэра города. Нет, о том, 
что существует другая планета 
и ещё какие-то народорадости, 
городская газета «Азовская вес-
на» периодически напоминала. 
Но, по большому счёту, никто из 
живших верой, уходящей теперь 
в прошлое, на эти сигналы не об-
ращал внимания. Более того, са-
мые знающие (!) уверяли: здесь, 
в Солнцедаре, цветущий рай.

Предвыборные пляски пере-
вернули сознание горожан, 
огорчив их до крайности. Как бы 
невольно получилось так, что 
те, кто раньше смиренно загля-
дывал в рот прежним вождям, 
под действием неутомимых но-
вых глашатаев правды-матки, 
громившей зашатавшийся трон, 
откровенно, без зазрения со-
вести стали плевать вслед этим 
бывшим, мол, обманули обеща-
ниями и посулами. Появивши-
еся из глубин бездонья новые 
защитники солнцедарцев не 
только растормошили их сон-
ную смиренность, но и убедили 
колеблющихся в том, что коман-
да пришельцев полна решимо-

сти воцарить справедливость и 
законную радость жизни. Такие 
речи сначала не доходили до за-
битых голов этой части народо-
населения, но постепенно и ею 
овладели, вселив уверенность в 
достойное грядущее бытие. Так 
ветерок с несильной свежестью 
заполнял дыхательные пути из-
бирателей, и они, в конце кон-
цов, с кокетливым колебанием 
отдали голоса за свежих борцов 
их вечной мечты о краюхе хлеба 
со сливочным маслом и паюсной 
икрой.

Очередной новоиспечённый 
городской голова Фёдор Игна-
тьевич Миловидов, в народе 
просто Милый, ещё недавно в 
масштабах города заметный 
партийный функционер в ранге 
второго секретаря горкома пар-
тии, а последнее время замести-
тель директора строительной 
фирмы, не случайно оказался в 
кресле мэра. В нём давно бро-
дила мечта возглавить город, 
придать ему второе дыхание. 
Умение предшественника у Ми-
ловидова вызывало не то что за-
висть, напротив – возбуждало 
самолюбие, мол, незаметный, а 
смог! Хотя, конечно же, в серд-
цах думалось и гадалось… А за-
висть – штука, которая приводит 
в движение все извилины в голо-
ве, даже восстанавливает те, ко-
торым время приказало «долго 
жить». Словом, бурная деятель-
ность рвалась наружу как ре-
тивый молодой конь, который, 
перемахнув через забор левады, 
несётся сломя голову не зная 
куда. И очень загорелось ново-
испечённому главе доказать, что 
он тоже герой.

Фёдор Игнатьевич мечтал 
Солнцедар превратить в Вене-
цию. «У них ведь много общего, – 
рассуждал он. – Солнцедар, как 
и тот город в Северной Италии, 
находится на побережье моря. 
Есть и другие родственные при-
знаки. Например, историческая 
часть Венеции зиждется на 
островах и каналах, а родной и 
любимый Солнцедар на полуо-
строве. В Средние века Венеция 
являла собой центр Венециан-
ской республики, важнейшего 
государства Средиземноморья. 
А Солнцедар – крепость на Азов-
ском побережье, столицу целого 
государства. Итальянский го-
род – крупный туристический 
и промышленный центр с насе-
лением почти в 300 тысяч жите-
лей. Один к одному и Солнцедар. 
За исключением, быть может, 
туристической составляющей, 
которую предстоит ещё развить. 
Конечно, не будем скрывать, 
владели теперешним мэром и 
другие амбиции – доказать, что 

он незаслуженно держался на 
вторых ролях…

Первые дни в роли нового 
руководителя для любого че-
ловека, каким бы искушённым 
в этом загадочном мире он ни 
был, всегда самые трудные. Всё-
таки пребываешь ещё не в своей 
тарелке, непривычны и расшар-
кивания знакомых и незнако-
мых людей. Они иногда наивно 
кажутся искренними. Во многом 
это ошибочное мнение, потому 
что позже, когда тебя, в лучшем 
случае, смещают, а чаще выгоня-
ют, выясняется, что улыбчивые 
добрые существа оказываются 
мелкими лизунами со своими 
корыстными целями. 

Фёдор Игнатьевич прошёл хо-
рошую школу и когда работал 
начальником цеха, неожиданно 
выдвинутым директором заво-
да из мастеров, и позже, когда 
занимал кресло первого секре-
таря райкома партии, а потом и 
второго – в горкоме. Везде при-
ходилось приспосабливаться, 
чтобы с одной стороны не пока-
заться пиджаком без внутренне-
го содержания, а с другой – за-
интересовать начальство своей 
деловой зрелостью.

Он отличался от многих со-
ратников по бывшей партии ис-
полнительностью. Хотя нередко 
так называемые задумки оказы-
вались провальными, но, имея 
своё мнение, осторожно дока-
зывал обратное, мол, в большей 
степени виновата обстановка, 
сложившаяся на тот конкретный 
момент. Ювелирное объяснение 
воспринималось как упёртость. 
За глаза Миловидова обидно 
звали «неотёсанным чурбаном», 
не понимая, что кажущаяся его 
угловатость и медлительность 
вызваны более всего тем, что 
каждый шаг он скрупулёзно 
анализирует и подчас нещадно 
казнит себя за свою неспособ-
ность громко возразить, а наобо-
рот, кидается как в омут трепет-
но исполнять то, что можно было 
бы оспорить. Его захлёстывало 
бурное течение рабочего ритма, 
и он подчёркнуто, как уже го-
ворилось, демонстрировал свою 
прилежность.

Но тогда ходил под началом 
другого человека. А теперь впер-
вые оказался в центре внимания 
целого города и в окружении ты-
сяч избирателей, которые ждут 
благоприятной погоды в своём 
доме, уверенности в завтрашнем 
дне, стабильности жизни. Да 
мало ли о чём мечтает простой 
человек. Здесь возникает ещё 
одна дилемма: ты не один, тебя 
окружают единомышленники, 
отныне называемые командой. 
И ты хорошо понимаешь и осоз-

наёшь, все они имеют свой заво-
дной механизм, свой источник 
питания. Тут главная загадка, 
каков корень источника? С этого 
потаённого вопроса начинают-
ся кружева взаимоотношений 
и взаимопонимания, душевные 
волнения: что и как получится? 
И хотя роли распределены, а за-
дачи поставлены, тревога не по-
кидает. Каждому ведь помощни-
ку свои мозги не вправишь. Тем 
не менее твои требования и пре-
тензии суть отражения твоих же 
головных извилин.

Миловидов поймал себя на 
том, что прошлая партийная 
практика в новых условиях ему 
ничего не даёт. Здесь лозунг 
«бери больше, кидай дальше» 
не подходит. Он удивлялся, как 
такой постулат осиливал пред-
шественник. У него вроде бы 
всё получалось. Неужели не 
ощущал административного ре-
сурса? Фёдор Игнатьевич решил 
идти другим, своим путём – по-
строить в городе государство. 
Независимость представлялась 
ему прекрасной дамой, из кото-
рой идеи выплёскиваются кра-
сивым многоцветным фонтаном. 
Указания сверху он восприни-
мал как данное, но из опыта про-
шлых лет поставил перед собой 
задачу не выпячиваться, чтобы 
не выглядеть ванькой-встань-
кой. Вертикаль власти отбива-
ет руки и остужает мозги. По 
сути это игра в поддавки. Ну как 
иначе назвать многочисленные 
программы, в которые город втя-
гивают за его же, города, день-
ги. Собрали налоги, половину 
отдай дяде на поддержку дота-
ционных городов и регионов. И 
плюс ещё уйма своих налогов. 
А у Солнцедара масса дыр, на-
чиная от водно-канализацион-
ного хозяйства, дорог, детских 
садов, по глупости распродан-
ных предшественниками, и за-
канчивая здравоохранением. На 
всё требуются деньги, особенно 
на улучшение качества жизни 
населения, а это и заработные 
платы, и цены на рынках, и куль-
тура обслуживания, и занятость 

молодёжи… Страна страдает 
недоразвитым капитализмом, 
который спекулянтов переиме-
новал в предпринимателей и ни-
чего с ними не может поделать.

Отправляясь в краевой центр, 
Фёдор Игнатьевич провёл сове-
щание со своими заместителя-
ми. Они оперативно собрались 
в назначенное время в его про-
сторном кабинете с флажками, 
вымпелами и дипломами пред-
шественников на стенах. Сидели 
как школьники, положив руки на 
стол, отполированный другими 
руками. С этих минут он, немой 
участник прежнего общения ру-
ководящих людей, начинал жить 
по-новому, и потому тот блеск 
казался меркнущим под новы-
ми руками и тускнеющим перед 
тайнами тех многочисленных 
разговоров о планах, намере-
ниях, которыми минувшие годы 
они жили, частично оставлен-
ные в виде официальных доку-
ментов, хранившихся теперь в 
папках.

Кабинет, привыкший к люд-
скому присутствию, располагал 
простором и светом, даже при-
боем моря, влетавшим через 
балкон. Устраиваясь в удобных 
креслах, посетители его попа-
дали под власть умиротворения 
и надежд. Они по чьему-то ве-
лению невольно начинали мыс-
лить загадочными категориями. 
Такую скрытую изюминку вло-
жили в мебель мастера, выпол-
нявшие индивидуальный заказ 
той администрации, а потом и 
строители, отделывавшие по-
мещение по спецзаказу. В этом 
произведении крылась глуби-
на мастерства и творчества, 
свойств, подмеченных давно. И 
сейчас заместители, удобно раз-
местившиеся с двух сторон сто-
ла, преданно тянулись к своему 
кумиру, ими же придуманному. 
Правда, он уже смотрел на них 
не как на соратников по избира-
тельной кампании, а как на сво-
их подчинённых.

Продолжение – в следующем 
номере нашей газеты

Имя Бориса Курцера хорошо известно старожилам Таганрога. Долгие годы он работал в «Таганрогской правде». Его про-
блемные материалы о городской жизни, фельетоны вызывали читательский интерес, помогали властям искоренять не-
достатки. В наши дни Борис Яковлевич принимает участие в выпуске «Нового Таганрогского курьера». Пишет злобод-
невно. Он – активный общественник. Возглавляет городскую журналистскую организацию. При его непосредственном 
участии создана Таганрогская городская общественная организация «Ассоциация журналистов», которая своей деятель-
ностью помогает молодым журналистам совершенствовать профессиональное мастерство. Ещё одна сфера деятельности 
Бориса Курцера – писательство. Несколько лет назад он стал соавтором волнующего романа «Смешная куртизанка» о 
людях любящих и верящих в добро. Книга получила одобрение читателей. В настоящее время в работе у него новый 
многоплановый роман «Простые люди» о современной России. Борис Яковлевич периодически знакомит наш коллектив 
с новыми главами. Некоторые из них в сокращённом варианте он любезно предоставил для печати. Редакция выражает 
надежду, что публикация вызовет общественный интерес.

Борис Курцер

Простые люди
ÐÎÌÀÍ
(íåêîòîðûå ñîêðàù¸ííûå ãëàâû)
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В Владимир Владимиро-
вич Степин, кандидат 
в депутаты городской 

Думы шестого созыва (одноман-
датный избирательный округ 
№25).

Родился 28 мая 1968 года в г. 
Аксае. После окончания сред-
ней школы и службы в армии – 
электрик на заводе «Аксайкар-
дандеталь». Заочно обучаясь 
на  юридическом факультете 
Ростовского госуниверситета, 
работал юрисконсультом гор-
пищекомбината «Аксайский». 
Заинтересовался банковской 
деятельностью, изучил её в РГЭА 
(РИНХ), работал в «Ростпром-
стройбанке». Затем трудился 
в Аксайском филиале ОАО КБ 
«Центр-инвест». За высокие по-
казатели в работе был назна-
чен директором филиала №5 в 
г. Таганроге. Результатом де-
лового сотрудничества банка с 
предприятием «Лемакс» стало 
вполне закономерное предло-
жение В.В. Степину работать в 
«Лемаксе» в качестве директо-
ра по экономике и финансам. 
Впоследствии Владимир Вла-
димирович стал генеральным 
директором этой процветающей 
фирмы и трудится в ней по на-
стоящее время. Как отмечается 
в книге, посвящённой станов-
лению и развитию ЗАО ТПО «Ле-
макс», «приятно ощущать свой 
творческий рост рядом с этим 

коллективом, работой которого 
руководит Владимир Владими-
рович Степин».

В.В. Степин женат, сын и дочь 
пошли по стопам отца, учатся в 
ЮФУ.

Мы хотели задать кандидату 
несколько вопросов о его пред-
выборной программе, а получил-
ся интересный разговор о «Ле-
максе» и о городе. И как-то сама 
собой беседа об успехах и дости-
жениях замечательного коллек-
тива перешла к размышлениям 
Владимира Владимировича о 
нашем городе. Связь очевидная, 
если внимательно следить за хо-
дом мыслей нашего собеседника.

– Владимир Владимирович, 
среди многочисленных при-
ветствий в адрес вашего друж-
ного коллектива мы обратили 
внимание на обращение ге-
нерального директора При-
азовского фондового центра 
Н.Н. Орлова: «Ребята! Спасибо 
за то, что вы помогаете людям 
строить лучшую жизнь». «Ре-
бята» – все вы в «Лемаксе» 
или только молодёжь?

– Это доброе, дружеское при-
ветствие с высокой оценкой на-
шей работы. Мы все – команда 
единомышленников с удивитель-
ным сплавом максимализма моло-
дёжи и богатого жизненного опы-
та кадровых специалистов. 

– Достижения «Лемакса» 
впечатляют. Но как удаётся 

соразмерять сложные про-
изводственные, финансовые 
проблемы с эффективной со-
циальной политикой, активно 
участвуя в благотворитель-
ной деятельности, в реали-
зации серьёзных городских 
проектов? Ведь многие пред-
приятия в Таганроге пережи-
вают кризис, еле сводят концы 
с концами. Как говорится, не 
до жиру – быть бы живу.

– «Лемакс» – современное 
многоотраслевое предприятие. 
Производит, продаёт, разраба-
тывает. Мы торгуем по всему 
бывшему Советскому Союзу. Но 
дело не только в динамичной 
экономике. «Лемакс» проводит 
социально ответственную по-
литику по трём направлениям: 
развивает производство и сфе-
ру услуг, пополняя городской 
бюджет и открывая новые рабо-
чие места, выпускает социально 
значимую продукцию для насе-
ления, осуществляет на протя-
жении многих лет большую бла-
готворительную деятельность. 
Это именные стипендии для 
студентов, театральные премии, 
забота о ветеранах, участие в 
программах социально-эконо-
мического развития города. Да, 
мы зарабатываем, но немало от-
даём людям. В этом – главный 
смысл нашей работы.

– Тогда скажите откровенно, 
зачем вы идёте в Думу? Ваша 

фирма процветает, у неё хоро-
шие перспективы, доходы ра-
стут, лично у вас забот – полон 
рот, к чему вам новые?

– Если откровенно: надоело! 
Надоели пустословие, амбиции, 
самолюбование, политическая 
трескотня, под шумок которой 
разбазаривается многое, отда-
ётся за бесценок и не решается 
ни одна наболевшая проблема! 
Разве достоин такой жалкой 
участи наш город, родина Че-
хова? Я влюблён в Таганрог, он 
красив морем, парками, сквера-
ми, чудесной архитектурой. Так 
почему всё это чахнет и гибнет? 
Разве каждая семья, и моя в том 

числе, лишены права жить луч-
ше в городе с огромными ресур-
сами?

Мысль моя проста и понятна: 
внедрить стиль «Лемакса» в ра-
боту обновлённой городской 
Думы; это точный экономиче-
ский расчёт, дисциплина, поря-
дочность, честность, уважение 
к людям. А также руководство-
ваться в своих делах основными 
принципами, которые заложены 
в миссии «Лемакса». Мечтать. 
Верить. Любить. Нести радость. 
Творить добро. 

Беседовал 
Борис Меловской

Э Элина Семеновна Соколо-
ва, кандидат в депутаты 
Гордумы (одномандатный 

избирательный округ №11).
Возраст – 43 года.
Образование высшее – закон-

чила пединститут и Южный 
Федеральный университет по 
президентской программе (ме-
неджмент). С 1991 по 2005 годы  
работала в сфере образования, 
где как педагог достигла  высшей 

квалификационной 
категории. С 2005 
года – в «Лемаксе». 

Объединение «Ле-
макс» – неоднократ-
ный победитель об-
ластных конкурсов 
коллективных дого-
воров и региональ-
ного этапа всерос-
сийского конкурса 
«Российская органи-
зация высокой соци-
альной эффективно-
сти». Профсоюзная 
организация «Ле-
макс» признана 
лучшей в отрасли, 
её опыт работы 
широко распростра-
няется в России. Её 
председатель Элина 
Семеновна Соколо-
ва – талантливый 

организатор, умеет работать с 
людьми, добиваться у руководи-
телей взаимопонимания и под-
держки в своих начинаниях. Она 
награждена высшей профсоюзной 
наградой Федерации независимых 
профсоюзов России «За активную 
работу в профсоюзах».

 Муж, Владимир Соколов, альпи-
нист, фотохудожник, трагиче-
ски погиб 11 лет назад на Алтае. 
Сын Андрей окончил школу с зо-

лотой медалью, сейчас успешно 
учится в Санкт-Петербургском 
университете по направлению 
«химия».

Уважаемые избиратели!
В ходе встреч с вами я почерп-

нула много идей и предложений, 
как сделать жизнь в нашем окру-
ге, в родном городе лучше. Они 
положены в основу моей про-
граммы.

Зачем я иду в Думу? При всех 
нынешних трудностях Таганрог 
располагает немалыми возмож-
ностями. Ими надо умело рас-
порядиться. А это под силу тем, 
у кого свежий взгляд на пробле-
мы, кто умеет грамотно прини-
мать управленческие решения. 
Дума нуждается в обновлении. 
Должны прийти депутаты, не-
равнодушные к заботам и нуж-
дам простых людей, честные, 
принципиальные, способные 
действовать только в интересах 
своих избирателей. Мой депу-
татский мандат станет мощным 
инструментом, с помощью ко-
торого мы вместе с вами заста-
вим городские службы работать 
должным образом, раз и навсегда 
покончим с кумовством и связя-
ми, низким профессиональным 
уровнем ряда чиновников. Ведь в 
Таганроге немало компетентных 

специалистов, способных эффек-
тивно решать проблемы города.

Почему я решила балло-
тироваться именно в вашем 
округе? Он мне дорог и хорошо 
знаком. Именно здесь, на улице 
Кузнечной, 192 был первый офис 
«Лемакса». Сегодня «Лемакс» – 
это оснащённый современным 
оборудованием производствен-
ный комплекс и коллектив в 750 
человек. На протяжении многих 
лет «Лемакс» оказывал и сейчас 
оказывает существенную помощь 
микрорайону: его школе и детско-
му саду «Рябинушка», ветеранам 
Великой Отечественной войны.

Как я намерена работать в 
Думе? Успех любого дела зави-
сит от продуманного решения. 
Дума прежнего состава прини-
мала немало постановлений, но 
далеко не все из них воплощены 
в жизнь. Бессмысленно контро-
лировать исполнение решений, 
которые не отражают реальных 
ресурсов города. Поэтому я как 
депутат буду активно и творче-
ски участвовать в разработке та-
ких документов, которые можно 
исполнить, помогать чиновни-
кам в их работе. Постараюсь при-
менить на практике свой много-
летний опыт работы с людьми. 
Нельзя все задачи решать одним 
махом. В управлении важны 

приоритеты. Начинать нужно 
с наведения элементарного по-
рядка в округе: благоустройство 
микрорайона, качественное 
строительство и ремонт дорог, 
тротуаров, установка бордюров, 
покос травы, освещение придо-
мовой территории, в том числе 
тротуара по Мариупольскому 
шоссе. Необходимо добиться со-
блюдения параметров электро- 
и водоснабжения, что актуально 
и для жителей многоквартир-
ных домов, и для садоводческих 
товариществ; обеспечить сво-
евременный вывоз мусора; кон-
тролировать график движения 
маршруток в вечернее время.

Рассчитываю на вашу помощь 
и поддержку. Во всех своих начи-
наниях намерена советоваться 
с вами, уважаемые избиратели. 
Мы будем обсуждать наболевшие 
проблемы, совместно их решать. 
Очень надеюсь на активность мо-
лодёжи, на мудрость ветеранов.

Вместе мы победим! 
Всегда на связи: elina@lemax.

ru.

Э.С. Соколова, 
кандидат в депутаты 

городской Думы 
шестого созыва, 
одномандатный 

избирательный округ №11

Пустых обещаний не даём – ответим делами!

Ваши наказы – моя программа

Мечтать. Верить. Любить. 
Нести радость. Творить добро.
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